
 

 

Sozialausschuss 

Protokoll Nr. SOA/08/2018 
 

über die öffentliche Sitzung des Sozialausschusses am 13.11.2018, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9 
 

Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung : 22:20 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Frau Doris Brandt  
 

Stadtverordnete 
 

Herr Peter Egan  
Frau Susanna Hansen  
Frau Jessica Mellin  
Herr Ali Haydar Mercan  
Herr Bela Randschau  
Frau Kirstin Schilling  
Herr Christian Schmidt  
Herr Wolfdietrich Siller  
Herr Michael Stukenberg außer TOP 8 
Frau Silke von Stockum  
Herr Roland Wilde i. V. f. Herrn Warnick 
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Claudia Brüggemann bis 21:20 Uhr 
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Daniel Goetz Kinder- und Jugendbeirat 
 

Sonstige, Gäste 
 

Frau Ursula Johann Lebenshilfe Stormarn e. V., 
bis TOP 10 

Frau Wolgast Waldorfkindergarten 
Ahrensburg e. V. 

Herr Henning Conrad Waldorfkindergarten 
Ahrensburg e. V. 

 



 

   

 

Verwaltung 
 

Herr Thomas Reich FBL II 
Frau Cornelia Beckmann FDL II.6 
Herr Michael Cyrkel FDL II.4 
Herr Matthias Bollmann FD II.7 
Frau Silva Krause Protokollführerin 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Herr Nils Warnick  
 
 
 



 

   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde  
   
4. Festsetzung der Tagesordnung  
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 05/2018 vom 

11.09.2018 
 

   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung  
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO 

-   k e i n e   - 
 

   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen  
   
6.2.1. Einführung der OGS  
   
6.2.2. Prüfbericht/Jahresbericht Peter-Rantzau-Haus 2017  
   
6.2.3. Container an der Grundschule Am Reesenbüttel  
   
6.2.4. Kita-Sofortprogramm 2019  
   
6.2.5. Grundschüler*innen im Jugendtreff Hagen  
   
6.2.6. Platzsituation 2019  
   
6.2.7. Kita Gartenholz  
   
6.2.8. Kita Erlenhof  
   
6.2.9. Kita Heimgarten  
   
6.2.10. Projekt „Fair Trade für Ahrensburg“  
   
6.2.11. Aktuelle Situation Asyl / Belegung  
   
7. Nutzung der Villa Kunterbunt ab dem 01.12.2018 2018/145 
   
8. Änderung des Betreuungsangebotes im Waldorfkindergarten 

Ahrensburg e. V. 
2018/135 

   
9. Vorschläge über Maßnahmen zur Konsolidierung des städti-

schen Haushalts 2019 
2018/141 

   



 

   

10. Weitergewährung der Qualitätsmittel in Kindertageseinrichtun-
gen 

2018/089 

   
10.1. Antrag der FDP-Fraktion zur Vorlage 2018/089 "Weitergewäh-

rung Qualitätsmittel in Kindertageseinrichtungen" 
-   z u r ü c k g e z o g e n   - 

AN/034/2018 

   

11. Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019 2018/106 
   
11.1. Antrag der CDU-Fraktion - Haushalt 2019 - Sonderfonds Kin-

derbetreuung in Hort und Kita's (AN/033/2018) 
 

   
11.2. Antrag der WAB zum Haushalt 2019: Integrationspauschale 

(AN/057/2018) 
 

   
11.3. Antrag der WAB zum Haushalt 2019: Erstattung von fremden 

Kitas (AN/058/2018) 
 

   
11.4. Antrag der WAB zum Haushalt 2019: Zuschüsse an den KGV 

(AN/060/2018) 
 

   
11.5. Antrag der WAB zum Haushalt 2019: Zuschüsse neue Kita 

Beimoor (AN/061/2018) 
 

   
12. Anfragen, Anregungen, Hinweise  
   
12.1. Mitteilung des Kinder- und Jugendbeirates  
   
 
 
 
   



 

   

 
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Um 19:30 Uhr begrüßt die Ausschussvorsitzende alle Teilnehmer, die Gäste 

sowie die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung und eröffnet die 
Sitzung. 

  
  
  
   
   
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
  
  
  
   
   
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt. 
  
  
  
   
   
   
4. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Auf Nachfrage zu TOP 10.1 gibt Herr Stukenberg an, dass der Antrag 

AN/034/2018 zurückgezogen wird. Die weiteren Anträge sollen unter TOP 11 
beraten werden. Somit sollen unter der Tagesordnung neu eingefügt werden: 
 
AN/057/2018 als TOP 11.2. 
AN/058/2018 als TOP 11.3. 
AN/060/2018 als TOP 11.4. 
AN/061/2018 als TOP 11.5. 
 
Als Sachverständige sollen heute Frau Johann (Lebenshilfe Stormarn e. V.) 
zum TOP 7 sowie Frau Wolgast und Herr Conrad (Waldorfkindergarten 
Ahrensburg e. V) zu TOP 8 gehört werden. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 

  
  



 

   

   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 05/2018 vom 11.09.2018 
   
 Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 

 
  
  
  
   
   
   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung 
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO 
   
 ––   k e i n e   –– 

 
  
  
  
   
   
   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen 
   
6.2.1. Einführung der OGS 
   
 Herr Reich teilt mit, dass die Grundschule Am Reesenbüttel ab dem kom-

menden Schuljahr zur OGS umgewandelt wird. Die Trägerschaft wurde im 
Rahmen einer europaweiten Ausschreibung an Wabe e. V. aus Hamburg ver-
geben. Der Verein hat die Übernahme der Trägerschaft bereits bestätigt. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.2. Prüfbericht/Jahresbericht Peter-Rantzau-Haus 2017 
   
 Der Auszug aus dem Prüfbericht 2017 und der Jahresbericht liegen vor und 

werden als Anlage dem Protokoll beigefügt. 
 

  
  
  
   
   



 

   

 
   
6.2.3. Container an der Grundschule Am Reesenbüttel 
   
 Durch fehlende Kapazitäten im Fachdienst Zentrale Gebäudewirtschaft wurde 

der Träger der zukünftigen Kita Pfarrgarten gefragt, ob die Umsetzung der 
Container von dort erfolgen kann. Der KGV arbeitet dabei mit einem Architek-
turbüro zusammen. Die Kosten der Umsetzung betragen 400.000 €, das sind 
80.000 € mehr als derzeit bereitstehen (Honorarkosten der Architekten und 
Planer). Die Mehrkosten sind im Deckungskreis bei der einmaligen baulichen 
Unterhalt PSK 36515.5211010 gedeckt. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.4. Kita-Sofortprogramm 2019 
   
 Ab sofort stehen Mittel aus dem Kita-Sofortprogramm zur Verfügung. Für 

Maßnahmen, die nach dem 01.01.2018 begonnen und spätestens am 
31.10.2019 vollständig abgenommen wurden, kann für Ahrensburg ein Zu-
schuss von 187.964,04 € gewährt werden. Die Verwaltung prüft derzeit, für 
welche Maßnahmen ein Antrag gestellt wird. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.5. Grundschüler*innen im Jugendtreff Hagen 
   
 Die Betreuung im Jugendtreff Hagen kann zum 01.12.2018 vollständig einge-

stellt werden. Die Grundschüler im Aalfang werden seit dem 01.10.2018, die 
Grundschüler im Hagen ab dem 01.12.2018 im Hort betreut. 
 

  
  
  
   
   
   



 

   

 
6.2.6. Platzsituation 2019 
   
 Horte: 

 
Nachdem die Schnuppertage an den Schulen vorüber sind, ergeben sich ge-
änderte Zahlen gegenüber der letzten Sozialausschusssitzung. Hort „Am Aal-
fang“: 25 Abgänger, 39 Plätze können bei Erweiterung der neunten Gruppe 
vergeben werden, Warteliste 41 (Kann-Kinder und Doppelmeldungen enthal-
ten). Hort „Am Schloss“: 30 Abgänger, 60 Plätze können bei Erweiterung der 
15. und 16. Hortgruppe vergeben werden, Warteliste 76 (Kann-Kinder und 
Doppelmeldungen enthalten). Hort „Am Reesenbüttel“: 56 Abgänger, Warte-
liste 86, Hort wird ab 01.08.2019 zur OGS. Hort „Am Hagen“: 17 Abgänger, 
Warteliste 35, eine Überbelegung aufgrund der beengten Situation beim Es-
sen wird nicht gesehen, ggf. muss ab 01.08.2019 wiederum der Jugendtreff 
Hagen genutzt werden. Dann bedarf es Stellen im Stellenplan für geringfügig 
Beschäftigte. 
 
Elementar und Krippe: 
 
Zur letzten Meldung ergeben sich keine gravierenden Änderungen. Ein Aus-
bau von weiteren Krippen- und Elementarplätzen ist notwendig, um den Be-
darf zu decken und auch um die Krippenkinder im Laufe des Jahres in den 
Elementarbereich wechseln zu lassen. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.7. Kita Gartenholz 
   
 Bei der letzten Begehung der Kita Gartenholz wurden diverse Mängel festge-

stellt. Gravierende Mängel werden zeitnah durch den Fachdienst Zentrale 
Gebäudewirtschaft beseitigt. Im Frühjahr 2019 wird vom Fachdienst Zentrale 
Gebäudewirtschaft geprüft, ob es wirtschaftlicher ist, das Haus zu sanieren 
oder abzureißen und neu zu bauen. 
 

  
  
  
   
   
   



 

   

 
6.2.8. Kita Erlenhof 
   
 Seit Inbetriebnahme ist in den Sommermonaten die Luft im 1. OG der Kita 

Erlenhof unerträglich. Durch die Bauweise (Metalldach, abgewinkelte Außen-
markisen) staut sich die Hitze dort. Auch durch ein vorgegebenes Lüftungs-
verhalten hat sich der Zustand nicht gebessert. Die Kinder können bei den 
hohen Temperaturen kaum betreut werden. Der Fachdienst Zentrale Gebäu-
dewirtschaft prüft derzeit die Umwandlung des Metall- in ein Gründach. Kos-
ten hierfür 50.000 €. 
 
Die Ausschussmitglieder bitten um Beantwortung folgender Frage im Proto-
koll: 
Können gegen die Baufirma Regressansprüche bezüglich des Metalldaches 
und des daraus resultierenden Hitzestaus geltend gemacht werden bzw. be-
steht ein Gewährleistungsanspruch? 
 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Gegen die Baufirma können keine Regressansprüche geltend gemacht 
werden. Die Firma hat gemäß Planung und Beauftragung das Metalldach 
ordnungsgemäß nach den anerkannten Regeln der Technik gebaut. Ge-
währleistungsanspräche bestehen nur bei Baumängeln, z. B. bei Undich-
tigkeit der Dachfläche. 
 

 
  
  
  
   
   
   
6.2.9. Kita Heimgarten 
   
 Die Baumaßnahmen schreiten planmäßig voran. Am 07.12.2018 um 

12:00 Uhr findet das Richtfest statt. Die Einladungen an die Ausschussmit-
glieder folgen. 
 

  
  
  
   
   



 

   

 
   
6.2.10. Projekt „Fair Trade für Ahrensburg“ 
   
 Der Stadtjugendring plant zusammen mit der Stadtjugendpflege und der VHS 

im Frühjahr 2019 ein mehrschichtiges Bildungsprojekt zum globalen Lernen 
und fairem Handeln. Kernstück ist ein einwöchiger Workshop vom 25.03.2019 
bis 29.03.2019. Weitere Informationen entnehmen Sie bitte der Anlage. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.11. Aktuelle Situation Asyl / Belegung 
   
 Grundlage des Kreises Stormarn für die Quotenberechnung sind per 10/2018 

aktuell 198 (Vormonat 199) zugewiesene Asylbewerber, Flüchtlinge, Spät-
aussiedler und Familiennachzüge, davon 46 (38 Zuweisungen und 
8 Familiennachzüge) seit Jahresbeginn 2018 (Vorjahr insgesamt 
44 Zuweisungen und 35 Familiennachzüge). In der Quote des Kreises Stor-
marn liegt die Stadt damit aktuell per 03/2018 bei +8 (Vormonat +9). 
 
Die Anlage am Kornkamp ist aktuell mit 26 Personen belegt. 
 

  
  
  
   



 

   

 
  2018/145 
   
7. Nutzung der Villa Kunterbunt ab dem 01.12.2018 
   
 Die Verwaltung führt in die Vorlage ein und gibt die Anfrage der FDP-Fraktion 

AF/2018/013 vom 04.11.2018 sowie die darauf gegebenen Antworten münd-
lich an die Ausschussmitglieder weiter. Frau Johann ergänzt, dass es sich bei 
dem Angebot der Lebenshilfe Stormarn nicht um ein Behinderten Café, son-
dern um einen Freizeitclub handelt. Die Nachfrage zur Teilnahme ist so hoch, 
dass nicht alle befriedigt werden können. 
 
Auf Nachfrage wird angegeben, dass der Bund der Pfadfinderinnen und Pfad-
finder - Landesverband Schleswig-Holstein/Hamburg e. V. in eigene Räum-
lichkeiten nach Bargteheide umgezogen ist. 
 
Einige Ausschussmitglieder äußern Kritik am Umgang mit den Pfadfindern. 
Viele vom Stamm Inka fühlen sich von der Stadt überfahren und haben das 
Gefühl, aus der Villa verdrängt zu werden. 
 
Die Verwaltung entgegnet, dass sie sich während der Verhandlungen nutzer- 
und situationsangepasst verhalten habe. Frau Johann bestätigt die Aussage 
aus Sicht der Lebenshilfe. 
 
Die Verwaltung sichert zu, dass eine gemeinsame Nutzung durch die Le-
benshilfe und dem Stamm Inka weiterhin bestehen soll. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen sodann über den Beschlussvorschlag ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür (4 CDU, 3 Grüne, 1 WAB, 1 FDP) 
 4 dagegen (3 SPD, 1 DIE LINKE.) 
 

  
  
  
   



 

   

 
  2018/135 
   
8. Änderung des Betreuungsangebotes im Waldorfkindergarten Ahrens-

burg e. V. 
   
  

Anmerkung der Verwaltung: 
 
Aufgrund des § 32 Abs. 3 i. V. m. § 22 Gemeindeordnung für Schleswig-
Holstein ist Herr Stukenberg von der Beratung und Abstimmung dieses 
Tagesordnungspunktes ausgeschlossen. Er verlässt während der Bera-
tung und Abstimmung dieses Tagesordnungspunktes den Sitzungsraum. 
 

 
Die Verwaltung erläutert die Vorlage. Frau Wolgast ergänzt, dass der Wal-
dorfkindergarten zum 01.08.2017 sein Betreuungsangebot in der Gruppe G4 
sowie die Mittagsbetreuung erweitert hat. Seit dem werden auch mehr Krip-
penkinder betreut. Herr Conrad führt fort, dass nunmehr festgestellt werden 
musste, dass in der Gruppe G3 eine Konzeptänderung erfolgen musste, um 
den Kindern gerecht zu werden. Das bedeutet Mehrkosten trotz der jetzt 
durchgeführten Reduzierung der Plätze. 
 
Einige Ausschussmitglieder bedauern, dass nunmehr drei Plätze weniger zur 
Verfügung stehen. Die Verwaltung ergänzt dazu, dass die Gruppe G3 mit 
15 Kindern von Anfang an zu groß war und hätte nicht so genehmigt werden 
sollen. 
 
Nach Beratung über den Antrag AN/069/2018 der Fraktion Bündnis 90/Die 
Grünen ändert diese den Antrag hinsichtlich des Deckungsvorschlages. Es 
soll nunmehr als Deckungsvorschlag: Sonderfonds 2018 eingesetzt werden. 
 
Die Abstimmung über den Antrag AN/069/2018 ergibt sich wie folgt: 
 
Abstimmungsergebnis: 10 dafür (4 CDU, 3 Grüne, 2 SPD, 1 WAB) 
 2 Enthaltungen (1 SPD, 1 DIE LINKE.) 
 
Sodann wird über den geänderten Beschlussvorschlag abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 dafür (4 CDU, 3 Grüne, 2 SPD, 1 WAB) 
 2 Enthaltungen (1SPD, 1 DIE LINKE.) 
 

  
  
  
   



 

   

 
  2018/141 
   
9. Vorschläge über Maßnahmen zur Konsolidierung des städtischen Haus-

halts 2019 
   
 Die Vorschläge der Verwaltung bzw. des Ministeriums für Inneres, ländliche 

Räume und Integration werden zur Kenntnis genommen. 
 

  
  
  
   



 

   

 
  2018/089 
   
10. Weitergewährung der Qualitätsmittel in Kindertageseinrichtungen 
   
 Die Ausschussvorsitzende berichtet aus der Sondersitzung des Sozialaus-

schusses am 09.10.2018. Insgesamt gab es nur positive Rückmeldungen von 
den Trägern und die Bitte, die Gewährung der Qualitätsmittel auch in 2019 
fortzusetzen. 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 

  
  
  
   



 

   

 
  AN/034/2018 
  
10.1. Antrag der FDP-Fraktion zur Vorlage 2018/089 "Weitergewährung Quali-

tätsmittel in Kindertageseinrichtungen" 
   
  

––   z u r ü c k g e z o g e n   –– 
 

  
  



 

   

 
  2018/106 
   
11. Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019 
   
11.1. Antrag der CDU-Fraktion - Haushalt 2019 - Sonderfonds Kinderbetreu-

ung in Hort und Kita's (AN/033/2018) 
   
11.2. Antrag der WAB zum Haushalt 2019: Integrationspauschale 

(AN/057/2018) 
   
11.3. Antrag der WAB zum Haushalt 2019: Erstattung von fremden Kitas 

(AN/058/2018) 
   
11.4. Antrag der WAB zum Haushalt 2019: Zuschüsse an den KGV 

(AN/060/2018) 
   
11.5. Antrag der WAB zum Haushalt 2019: Zuschüsse neue Kita Beimoor 

(AN/061/2018) 
   
 Die Verwaltung gibt Hinweise zu den einzelnen Produktsachkonten (siehe 

Veränderungsliste - Anlage). 
 
PSK 36610.5211010 - Frage an die Verwaltung: Wann soll der Hausanstrich 
durchgeführt werden? 
 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Seitens des Fachdienstes Zentrale Gebäudewirtschaft wird versucht, 
dass der Hausanstrich bereits im Frühjahr 2019 abgeschlossen ist. Der 
Baustart für das Musik-/Tierhaus steht voraussichtlich für Mai 2019 an. 
Vor dem Hintergrund dieser Planung sind beide Maßnahmen in 2019 
umsetzbar. 
 

 
PSK 36620.5019000 - Frage an die Verwaltung: Wie stellt sich die Besu-
cherstruktur im Gemeinschaftshaus Gartenholz dar? 
 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Zu den Zahlen (siehe Anlage) ein ergänzender Hinweis: Der aktuelle Al-
tersdurchschnitt liegt bei ca. 15 Jahren. 
Zum Bundesfreiwilligendienst (BFD): Die Kosten für den BFD wurden für 
den Haushalt 2018 nicht angemeldet, da sich trotz mehrfacher Aus-
schreibungen in 2017 keine Person beworben hat. Für den Haushalt 
2019 wurde die Summe erneut angemeldet in der Hoffnung, dass sich 
Interessierte in 2019 für den BFD finden. 
 



 

   

 
PSK 36615.1211001 - Frage an die Verwaltung: Ist der Eigenanteil für die 
Sanierung auskömmlich? 
 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
In der Vorlage Nr. 2018/026/1 werden Gesamtkosten in Höhe von 
2.600.000 € aufgeführt, die sich wie folgt verteilen: 
 
–– 850.000 € Grund- und Dachsanierung Bruno Bröker Haus 
 
–– 1.450.000 € Umgestaltung Freifläche Stormarnplatz 
 
–– 300.000 € Grund- und Dachsanierung Villa Kunterbunt sowie 

barrierefreie Umgestaltung 
 
Insgesamt also 2.600.000 €. Bei einem städtischen Eigenanteil in Höhe 
von 10 % der Gesamtsumme müsste beim PSK statt 460.000 € lediglich 
260.000 € angemeldet werden. Es sind mehr Eigenmittel eingeplant 
worden, da nicht sicher ist, ob der Stadt Ahrensburg die vollen 90 % 
Förderung zugesprochen werden. Die Förderquote liegt zwischen 80 % 
und 90 %, daher ein Sicherheitspuffer (Aussage Herr Renner, IV.2.16). 
 

 
PSK 36615.080000 - Frage an die Verwaltung: Wozu dient die Anschaffung 
der VR-Technik (virtual reality)? 
 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
In der pädagogischen Arbeit des Bruno-Bröker-Hauses gibt es seit vielen 
Jahren einen medienpädagogischen Schwerpunkt. Das BBH arbeitet 
hier eng mit den medien-pädagogischen Fachkräften des Kreisjugen-
drings Stormarn zusammen. Die VR-Technik (Virtuelle Realität) wird sich 
zunehmend in allen Bereichen des menschlichen Lebens „niederlassen“. 
Insbesondere auf die Lebenswelt von Jugendlichen wird hier ein starker 
Einfluss erwartet. Für die Jugendarbeit ist es wichtig, diesen Einfluss 
frühzeitig zu beobachten und entsprechende Kompetenz zu entwickeln. 
Während der Spiele-Bereich sicherlich durch die Gaming-Industrie for-
ciert wird, kann der Jugendarbeit die Aufgabe zukommen, die erlebnis-
pädagogischen und musisch-kreativen Möglichkeiten dieser Technik zu 
fördern. Konkret angedacht ist eine Live-3D-Grafitty-Performance im Zu-
ge des ‚Kultur-macht-stark‘-Projekts „Fremdsein“. Weitere Betätigung mit 
dieser Technik wird sich entwickeln und an Bedeutung zunehmen. Die 
VR-Technik kann zudem präventiv und aufklärend die physischen und 
psychischen Reaktionen des menschlichen Körpers unter Alkohol- und 
anderen Drogenkonsum erfahrbar machen. 
 

 



 

   

PSK 35110.4141000 - Die Verwaltung wird die Veränderung des Budgets aus 
dem Antrag AN/057/2018 übernehmen. 
 
PSK 36515.4488000 - Die Verwaltung wird die Veränderung des Budgets aus 
dem Antrag AN/058/2018 übernehmen. 
 
PSK 36515.5314001 - Die Verwaltung begründet die Erhöhung zudem mit der 
geplanten Inbetriebnahme der Kita Pfarrgarten zum 01.06.2019. 
 
Herr Egan erklärte, dass der Antrag der WAB-Fraktion AN/060/2018 zurück-
gezogen wird. 
 
PSK 36515.5318043 - Die Verwaltung wird die Veränderung des Budgets aus 
dem Antrag AN/061/2018 übernehmen. 
 
Der Ausschuss vertagt die Beschlussfassung 2018/106 nebst den dazugehö-
rigen Anträgen auf die Sitzung am 11.12.2018. 
 

  
  
  
   
   



 

   

 
   
12. Anfragen, Anregungen, Hinweise 
   
12.1. Mitteilung des Kinder- und Jugendbeirates 
   
 Der Vertreter des Kinder- und Jugendbeirates erklärt, dass die Website neu 

gestaltet wurde. Weiterhin macht er auf die nächste Sitzung des Kinder- und 
Jugendbeirates am 15.11.2018 um 19:30 Uhr aufmerksam und lädt die Aus-
schussmitglieder bei Interesse dazu ein. 
 

  
  
  
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Doris Brandt gez. Silva Krause 
Vorsitzende Protokollführerin 
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